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经常有朋友问我类似这样的问题，三

哥，如何才能提⾼⾃⼰的收⼊，是什

么原因导致⾃⼰现在⼊不敷出呢？

              

⽐如，昨天晚上就有个 VIP群⾥的群

友问我，⾃⼰还在打⼯，⼀个⽉ 2万

块钱，⼀年下来加上奖⾦有将近 30

万，有⻋有房。

但还是感觉到⼒不从⼼，⾮常累，感

觉有什么⽆形的东西在包裹着⾃⼰，

让⾃⼰没办法看清未来怎么样，到底

是什么原因。  



我懂他的意思，就是说，⾃⼰收⼊虽

然看起来还不错，其实⾃⼰还是过的

很拮据，始终没有⾃由的感觉，时间

也不属于⾃⼰。

可以说是，看似强壮实则虚浮，但是

⼜不知道问题出在哪⼉？这怎么

办？    

其实，这样的例⼦并不少，社会上有

两类⼈很普遍，他们都活的很穷很痛

苦:

第⼀类就是，那些收⼊低，不知道怎



么赚钱，也不知道⾃⼰钱花在哪⼉了，

稍不注意⼝袋就空了，花钱特别容易，

但是⼀想到怎么赚钱，就特别困难，

这属于真的不会赚钱的穷⻤，如果没

有⼈指出来怎么改进，真的⾮常要命。

第⼆类，就是上⾯开头说的那位群友

这种，收⼊还不错，⼀年下来也有⼏

⼗万，甚⾄上百万，但是呢，也感觉

⽣活很难，⼀年下来，看起来⼤⼏⼗

万，剩下来没多少了，也⾮常难过。

 

其实，后来我就总结，这两类⼈，⼀

年下来，哪怕收⼊再⾼，也还是⼊不

敷出，是⾮常必然的，不以⼈的意志



为转移的，必须要有更⾼维度的⼈点

破才能跳出这种怪圈。

⼀⽅⾯，他们的脑⼦⾥没有关于钱的

概念，钱怎么来的，怎么花出去的，

⼀⽆所知，花就花了，买就买了，赚

钱就靠打⼯呗，还能有什么办法，⼲

就完了，结果就是，花钱如流⽔，赚

钱的时候发现⽐登天还难。    

    

另⼀⽅⾯，他们的⼼态⾮常贫瘠，内

⼼⾮常匮乏，内⼼没有⼒量，换句话

说，他们⻣⼦⾥还是个穷⻤，⾃然就

没办法成为真正的有钱⼈，所以，⼀

年到头，赚再多钱，也会表现出“穷⼈”



的状态。    

我不是在开玩笑，这也不是什么唯⼼

主义。  

⽽是说，现实就是如此，你相信⾃⼰

是什么⼈，你就会成为什么样的⼈，

这就是实相，也是⽣命的运作机制。

我之前在公众号⾥说过⼀个现象，⼤

多数⼈是没办法相信⼀个现实的，有

的⼈⼀天可以赚 10万，有的⼈⼀年

才能赚 10万。   

如果你做到过我说的⽇⼊ 10万，那



么你再去做出任何消费和收钱决策

的时候，你就不明迷糊，也不会乱花

钱。

同时，你的内⼼会⾮常有⼒量，因为

你知道，你已经突破⽇⼊ 10万了，

是妥妥的有钱⼈，是⼼态上的有钱⼈。

           

有了这个，你就会⽣发出⼀种傲视天

下的霸⽓，做事⾃然犹如神助，你的

能量场也会吸引⾮常多优质的⼈和

事。        

⽽很多⼈都没有突破过⽇⼊ 10万，

甚⾄这样的⼈他⻅都没⻅过，⾃然就



觉得很虚假，那么内⼼也不能承认⾃

⼰是个有钱⼈。

那么他的⾏为⽅式和思维⽅式，也还

是会像穷⼈⼀样，萎靡不振，⾃然你

有再多钱，还是会成为穷⼈。   

各位⽼板应该都能理解我的意思。

总之就是，如果你不改变⾃⼰的⼼态

和能量场，不甩掉⾃⼰脑⼦⾥的狗屎。

就算你当狗当的再⾼级（⾼级打⼯

狗），也难逃“抑郁”的情绪，每天被焦

虑缠⾝，这种滋味我知道很不好受，

因为当年我也是这么过来的。   



其实，这⼀切的根本，还是在于，你

的收⼊太低。   

收⼊太低，⾃然就抬不起头，就改变

不了⾃⼰的⼼态，⼼态不正，觉得⾃

⼰是个穷⻤，⾃然就更加收⼊低了。

死循环，根本没救。 

如果你也是我说的这两类，⼀直是个

穷⻤打⼯⼈，但是不知道怎么提⾼收

⼊，内⼼也没有⼒量，想改变但是找

不到突破⼝。



或者说，你是那种收⼊很⾼，但是也

总是感觉⼒不从⼼，内⼼没有⼒量，

始终感觉有什么东西没有突破，那么

就⼀定好好看看这篇⽂章，很可能就

有你想要的答案。   

后来我就总结，⼈⽣⼤多数困境，都

来源于钱包太瘪，如果能让⾃⼰的收

⼊翻上⼀番，很多问题就解决了，甚

⾄你的⼈⽣从此也就⾛上正规了。 

 

我这并不是废话，钱包太瘪，只是个

结果⽽已，导致没钱的是背后的诸多

原因。



⽐如，我上⾯说的花钱⼤⼿⼤脚，⼼

态没有摆正，都是导致收⼊很低的原

因，还有⾮常多的致命的缺点。想要

让钱包⿎起来，必须要正视这些东西，

可要命的是，⼤多数⼈甚⾄都不知道

到底是什么导致⾃⼰如此贫穷，内⼼

如此空洞。           

         

那有⼈就问了，三哥，到底是什么阻

碍了这些⼈赚钱，是什么阻碍了这些

⼈内⼼有能量呢？

进⼀步，⼜如何才能让⾃⼰的收⼊⼤

幅度提升呢？或者说直接翻⼀番

呢？       



下⾯我将从收⼊、开销、税收、投资、

⾝份认同这 5个维度，来说⼀下该如

何改进，从⽽实现突破内⼼枷锁，收

⼊翻番的⽬的。

觉得有冲劲，想再把收⼊提升⼀个档

次的⽼板可以继续付费阅读，只想拿

死⼯资的打⼯⼈就不要看了，你也就

这样了，看了也是浪费钱。

①收⼊

对于⼤部分收⼊较低的打⼯者来说，

收⼊其实是直接跟时间挂钩的。



如果你上班就摸⻥，下班就去刷短视

频、玩游戏、跟穷⻤同事聚会吹⽜⽐，

那么你需要改进的就是，提⾼时间利

⽤率，不要把时间浪费掉。

⽐如，上班的时候，多观察你的公司

是怎样运作的，上下游都有哪些公司

和客⼾，⾃⼰如果想要单⼲或者拉私

活的话，有哪些客⼾可以撬动。

当然，想要做成这件事，还要克服道

德的束缚。



每当⼼⾥纠结的时候，想想赵匡胤，

想想朱元璋，想想刘邦，⼲就完了。

我之所以能靠⾃⼰⽴起来，从拿死⼯

资的打⼯⼈转成为赚钱的⽼板。

原因就是在最后⼀份打⼯⽣涯⾥，我

把⽼板赚钱的模式都研究透了，然后

我发现，我没必要给他打⼯，我⾃⼰

也能另⽴⻔⼾。然后我就另⽴⻔⼾了。

过程并不复杂，最重要的是要克服⼼

理关。



说个实在的，⼈⽣要突破的并不是什

么努⼒，恰恰就是这种⼤的转折，⼤

的⼼理上的突破，这个突破了，⼀切

都迎刃⽽解了。

怎么突破，只能多做些“不要脸”的事

情，做多了，⾃然就觉得没什么了。

⽐如，脱裤⼦上⻢路，在路边对着陌

⽣⼈说，我不要脸，或者在公众场合

说⼀下不堪⼊⽿的话，这些都是练胆

的，多做⼏次，其他事情就不怕了，

内⼼的那个开关就打开了。

不要以为我在开玩笑，我⻅过的很多



⾮常有钱的⽼板，以前就是这么训练

⾃⼰的，当你突破了这不要脸的⼀关，

⾃然做什么事都不怕了，内⼼的⼒量

也会释放出来。

如果这些实在做不了，就做两件事，

多拒绝，多翻脸，也是我在 VIP群⾥

说过的两件事。

⼈呐，活的累就是妄念太多，太过在

意别⼈的看法，没做的时候总觉得是

别⼈不让⾃⼰做，把⾃⼰捆住了，当

你做了以后，发现其实也没什么⼤不

了的，当你有了这种⽆所谓的⼼态，

世上的⼀切都没办法捆住你了，⾃由



就来了，什么是⾃由，妄念少就是⾃

由了。

打⼯者→⾃由职业者→⽼板→

投资⼈，这个层级的思维体系⼀定要

记牢。

另外，下班的时候，要多研究怎么开

展副业和兼职。

当然，我指的不是开滴滴、送外卖这

种⽤时间换钱的⼯作。

⽐如，可以做⾃媒体，可以研究闲⻥

电商。



可以把公司的客⼾积累到⾃⼰的⼈

脉圈⼦⾥，然后营销他们。

如果有⼈问，赚钱最重要的个能⼒是

什么。

我的回答是卖。

也就是销售能⼒。

因为赚钱有且只有⼀条路，那就是发

⼴告，收钱，也就是，开⼝，然后让

别⼈把钱⼼⽢情愿掏给你的能⼒，是

最重要的，其他都⽆所谓。



很简单。

钱在哪⼉钱在别⼈⼝袋⾥。

那你只需要把这个⼈说服了，让他信

任你了，说到他的痛点了，钱就来了。

⼲嘛要扯什么道德，扯什么感情，扯

什么学习。

打⼯⼈做的⼯作，跟赚钱其实没有⼀

⽑钱关系，因为他们只做技术，所以

拿的钱少。

⽽每天跟客⼾和钱打交道的⽼板和



销售，每天都在开单，他们不做任何

技术活，但钱拿到⼿软。

这就是本质。

不要跟我说你技术做的多⽜逼，你再

⽜逼，找个技术普普通通的⼈过来⼀

样能做好你这个⼯作。

但让你去谈客⼾，把钱收到公司账⼾，

收到⾃⼰的账⼾⾥，你能做到吗？

说⽩了，⼤多数⼈所谓的赚钱，都是

欺骗⾃⼰。



⼤多数⼈在赚钱⽅⾯的智商⼏乎等

于 。

因为你不会卖。

其实，⼈这辈⼦想要致富，最重要的

能⼒就是卖的能⼒，只要你学会了卖，

你做任何⾏业都能混的⻛⽣⽔起。

⽽对于⼤部分芸芸众⽣来说，收⼊和

⽣活质量之所以相差很多，原因可能

就是⼤家的销售能⼒差别很⼤。

有的⼈说话就⾮常有扇动性，⽐如我

，很容易跟客⼾建⽴起信任感，然



后把他们钱包⾥的钱掏出来，装进⾃

⼰的腰包。

⽽有的⼈就很蠢，说话总是让别⼈不

爱听，更⽆法引发别⼈的⾏动。

那么该怎样提⾼销售能⼒呢，你可以

去做销售岗位，也可以在互联⽹上先

卖卖产品、卖卖服务，找找感觉，跟

⼤学学如何做营销。

我在公众号⾥其实也潜移默化地讲

了很多营销⼼理学，更扎⼼更⾚裸的

我都会在 VIP群⾥跟⼤家分享。

②开销



开销有句⽼话叫“开源节流”，提⾼收

⼊的时候，我们⼀定要控制花销，

否则⾦钱就像流⽔⼀样，全部从我们

⼿指缝⾥溜⾛了。

注意，我绝对不是建议⼤家节俭，能

省就省，⽽是说，每⼀笔花销都要物

有所值，能带来超值回报。

举个例⼦，我可以花 3000块坐头等

舱，也可以花 2000元买⼀件 T恤，

但是我不会花元买⼀杯星巴克咖啡，

因为我觉得太不值了。



头等舱能提⾼我的⾝份认同感，下⽂

我会细讲 ，⽽奢侈品能提⾼我的社

交价值、包装价值。这些消费都能给

我带来超值回报。

⽽星巴克的咖啡是纯消费，既然是纯

消费，我⼀定会精打细算的，它的成

本是多少，咖啡因会给我带来哪些好

处和坏处，它的同品质替代品是多少

钱。

穷⼈之所以会有“越有钱的⼈越抠⻔”

这种错觉，原因也在于此，他之所以

对你抠⻔，对⽇常的琐碎消费精打细

算，是因为你和这些琐碎消费⽆法给



他带来超值回报，既然是⽆法带来超

值回报的事，那么多花⼀分钱也不⾏。

买⻋这件事也是如此，我之前说过，

我每开⼀次⻋的成本⾄少是 1000元

（时间、⼼情、精⼒、思考），⽽我⼜

不需要通过⻋来装点⻔⾯、跑客⼾，

所以我就把⻋卖了。

当然，我不是建议⼤家都去坐头等舱、

买奢侈品，然后不开⻋、不喝咖啡。

⽽是说，你要真实地⾯对⾃⼰，问问

⾃⼰哪些消费是纯消费，哪些消费是

超值回报的。



具体做法就是，列出你每个⽉的固定

开销、油费、停⻋费、餐饮费、影视

⽹、站会员费、游戏⽪肤费、社交费、

奢侈消费……

哪些开销在慢慢吞噬你的现⾦流，找

到之后，⼀定要下决⼼把它断掉。

否则你的资⾦池即使⽔⻰头开得再

⼤，也架不住哗哗地漏⽔。

③税收

我之前说过⼀个残酷的观点，拿死⼯

资的打⼯者才是纳税主体。



⽽⾃由职业者、⽼板、投资⼈有种合

法避税的途径。

举个例⼦，卖⽔果的⼩商贩，⼀个⽉

⽤个⼈微信收款七⼋万，⼀⽑钱税都

不⽤交。

⾃由职业者⽤⽀付宝收钱，也不⽤交

税。⼩⽼板就更不⽤说了，合法抵税

的⽅法千千万。

当然，我⼀直是积极纳税的，我也呼

吁⼤家⼀定要积极纳税。



我只是想说明，这个社会上有很多⼈

是不纳税的。我只能说这么多了。

④投资

注意，我绝对不是在这⾥教⼤家做投

资，⽽是要让⼤家平时多了解⼀些投

资的知识。

⽐如，你可以了解⼀下，投资⼀家⻨

当劳需要多少钱，多少年能回本。

那些投资股票的散⼾，有 80%的⼈是

⾎亏的，你可以不投资，但是你必须

要了解基本的常识。



还有，如果⾮要投资，必须要在⾃⼰

⾮常懂、甚⾄⾮常精通的领域进⾏投

资，⽽不是⼈云亦云，或者感情⽤事。

⽐如，有的⼈炒鞋⼀年也能赚⼏⼗万，

很多⼈不理解原因，但是深究的话，

那个炒鞋客可能有⼀个⾼明的⽼爹，

世代都是投资客，⽽且他对于制鞋、

售鞋、收藏鞋、炒鞋客⼼理把握的炉

⽕纯⻘。

所以，如果你没有这些⼤前提的话，

绝不要贸然⼊场。



另外，如果你只是⼀个普通上班族，

有朋友给你推荐股票，千万不要信，

连巴菲特都⽆法预测哪只股票会涨。

最后，我再说⼀下⼊股思维。

虽然 xxx⼀直在唱衰漂亮国，说他们

的微软苹果、特斯拉这些公司越来越

不⾏了，迟早要完，将会被超越，对

于这些⻤话，我很早就能识别了。

⼈家尖端科技，全世界都需要他们，

你说衰就衰了？开玩笑呢。



于是，我才投了纳指，⾥⾯的主要成

分股就有微软、苹果、特斯拉、亚⻢

逊这些巨头。

他们增⻓了很多年，⽽且我坚信⼈类

的未来就在这些公司⼿⾥，将来⼤的

科技创新和突破，⼀定源于这些公司。

你知道这意味着什么吗，我⾃⼰就是

苹果、微软、亚⻢逊公司的⼩股东之

⼀，他们不断发展，我就能不断享受

分红。

最后我想说，我绝对不推荐⼤家买纳

指，因为现在价格已经很⾼了，⼤家



千万不要模仿别⼈的投资⾏为，因为

信仰这个东西是没法共享的。

只有深度信仰的⼈，才能⻓期持有，

才会⼤⼤提升盈利的概率。⽽盲⽬跟

⻛的⼈必将损失惨重。

⑤⾝份认同

对于看我这篇⽂章的⼈，我想你思考

⼀个问题 下⼀份⼯作，你能接受的

年薪是多少 。



是 10万、20万、50万、80万、还

是 100万，我相信，每个⼈都会有属

于⾃⼰的答案。

那么问题来了，你为什么会选择特定

的档位，⽽不是上⼀档或者下⼀档呢。

有⼈会说，这不是废话嘛，我之前的

薪⽔是 50万，下⼀份我肯定是要求

50万左右啊，我不可能倒退到 30万，

也不可能妄想⼀下⼦跳到 80 万。

我想说，不是这样的。

我们的收⼊其实不是受我们之前的

收⼊所限制，⽽是跟着“⾝份认同”



⾛的。

也就是说，是“⾝份认同”在拉升收⼊

的。

⼀⽅⾯，“打⼯者→⾃由职业者→⽼板

→投资⼈”这个⾝份成⻓模型，收⼊不

是线性增⻓的，⽽是指数型增⻓的。

另⼀⽅⾯，⾝份认同的本质就是⼀个

念头⽽已，只要你⼀转念，那么你的

世界就会发⽣翻天覆地的变化。

举个例⼦，我第⼀次决定在互联⽹上

收钱，就是源于我第⼀次坐头等舱。



当时我已经提前登机了，距离起⻜还

有很⻓时间，所以我能在⻜机上上⽹。

你知道我上⽹在⼲什么吗，为粉丝免

费解答问题。

然后我就突然意识到 ，妈的，⽼⼦

花了这么多块钱，就是为了免费为贪

婪⻤服务的吗？太亏了。

于是我就开始收费了，把免费好友全

部清理⼲净，把免费群全部解散了。

当天就组建起来了⼀个 1000元收费



社群，当天就有 70多个⼈进来了。

这样做的结果是，不仅仅收⼊提⾼了，

⼼情也清爽了很多。

再也不会跟免费⽤⼾纠缠、懊悔了，

也不⽤再倾听他们的负能量抱怨了。

总之呢，我觉得⾃⼰的收⼊、能量场

都提⾼了⼀⼤截。

⽽这⼀切的根源，就是我的“⾝份认同”

已经发⽣了本质的变化。这是⼀种很

⽞的感觉，⼤家可以好好悟。



⼈际关系也是如此，我也是在某个时

间，我的定位和⾝份认同发⽣了转变，

我不会再为任何⼈免费服务，也不会

再受任何⼈驱使，包括我的⽗⺟。

我不允许他们对我指⼿画脚，让我做

这做那，我更不允许他们乱说话，对

我倾诉⼀堆情绪垃圾。

有⼈会说，这样不好吧。我想说，没

有什么不好的。

你如果想收钱了，就要⽴刻去收钱，

如果你想要主导⾃⼰的⼈⽣了，就要

⽴刻开始主导⾃⼰的⼈⽣。



只要你这样做了，你就会发现，⼈⽣

真的很美好啊，之前这么多年好像做

梦⼀样，⽩活了。

⾄于如何提升⾃⼰的⾝份认同，也就

是配得感，只有⼀种办法，把⾃⼰当

成⾼价值的⼈，把⾃⼰当成有钱⼈。

你想成为什么样的⼈，就⽤什么样的

⼼态去思考，怎么去⽣活。想成为有

钱⼈，就只做⾼价值的事情，多体验

好东西，坐坐头等舱，住住五星级酒

店，多发红包，多给⼩费，你会慢慢

找到感觉的。



你想成为主宰⾃⼰⼈⽣的⼈，就不要

再去考虑别⼈的看法，⾃⼰做事，⾃

⼰承担就⾏了，其他的垃圾怎么看都

⽆所谓，不认可我的，我早就把他们

当成狗屎冲掉了。

⼀旦你找到了，“我就是有钱⼈”，我就

是我⼈⽣的主宰”这种感觉，你就是

⼀个充满能量的发光体，世间万物都

在被你影响，你会发现，从前如此困

扰⾃⼰的⼈际关系，其实根本不堪⼀

击。

很多时候，我们并没有做的那么好。



没关系，实际上好不好不是最重要的，

最重要的是你看起来好不好。

从前啥也不是，后来，装着装着，就

真的是了。

活的累怎么办？

要知道，你是⾃⼰⼈⽣的主宰啊，没

⼈有资格让你活的累，劳资想做什么，

就做什么，你们说什么，压根⽆所谓。

活的累，还是把事情太当回事⼉，把

别⼈太当回事了。



我为什么活的那么爽，因为我已经确

⽴了，这⼈⽣就是我的，跟任何⼈都

没有关系，我说翻脸就翻脸，没有感

情。

很多⼈⼀辈⼦被⽗⺟亲⼈所羁绊。⽽

⽗⺟亲⼈各种⼈际关系，在我眼⾥，

是让我烦恼时，随时可抛弃的陌⽣⼈。

⼈⽣就是来玩的，那么认真⼲嘛，不

累吗？

年纪越⼤，收⼊越⾼了，越觉得那些

满脑⼦算计，各种计较的⼈是因为脑

容量不太够。



真正厉害的⼈，永远都只会让⾃⼰舒

服，舒服地度过⼀辈⼦，再赚点钱，

这也就够了。

来⾃微信公众号:⾲菜⼤脑


